

## 上総聖苑の廃止について

経済環境部

### 1 概要

上総聖苑は、平成4年の供用開始から30年以上が経過し、火葬炉の老朽化が著しく進んでおり、近年は2炉の火葬炉を交互運転するなどにより、施設の延命化を図ってきた。しかしながら、現在は設備の不具合が生じており、2炉あるうちの1炉の運転を停止している。

一方、令和4年度に君津地域4市で共同整備を行った「きみさらず聖苑」が供用開始し、現在に至るまでの間、上総・小櫃地区住民の利用も徐々に増えてきている。

このような状況を、上総・小櫃地区の自治会役員と情報共有しながら、今後の在り方について検討を進めてきた結果、令和8年3月31日をもって施設を廃止する。

### 2 利用状況

年度	上総聖苑		きみさらず聖苑 (君津市分)		計	
	火葬件数	うち上総小櫃 地区住民	火葬件数	うち上総小櫃 地区住民	火葬件数	うち上総小櫃 地区住民
令和5年度	289 件	176 件 (85%)	899 件	30 件 (15%)	1,188 件	206 件
令和6年度	294 件	199 件 (77%)	988 件	61 件 (23%)	1,282 件	260 件

※( )内は、上総聖苑ときみさらず聖苑で上総・小櫃地区住民がそれぞれ火葬された割合

### 3 経過

- 令和4年12月 きみさらず聖苑が供用開始（これに伴い富津聖苑が廃止）
- 令和5年11月 上総・小櫃地区自治会連絡協議会役員へ上総聖苑の現状説明
- 令和6年 4月 上総・小櫃地区自治会長へ上総聖苑の現状説明
- 令和7年 3月 自治会回覧（火葬炉の運転方法の変更について）
- 4月 上総・小櫃地区自治会長へ上総聖苑の現状説明
- 6月 上総・小櫃地区自治会連絡協議会役員へ運転方法の再度の変更について説明
- 9月 上総地区自治会連絡協議会役員へ上総聖苑の現状説明

### 4 今後のスケジュール

- 10月～11月 住民説明（上総・小櫃地区）
- 12月 第4回定例会において火葬場を廃止する旨の議案を提出
- 令和8年3月31日をもって廃止